**CORRESPONSABLES 43** 



Por Iris Roldán (irisroldan@corresponsables.com)

Félix Finkbeiner, fundador de Plant for the Planet

# "La crisis climática está amenazando nuestro futuro"

El poder que tienen las ideas de los niños y los jóvenes es un ejemplo de lo que Félix Finkbeiner consiguió a los nueve años, cuando creó la organización Plant for the Planet con el objetivo de plantar millones de árboles en todo el mundo. Actualmente, este movimiento, que cuenta con el apoyo de personajes famosos alrededor del planeta, ha logrado que más de 14.000 millones de árboles hayan sido plantados.

#### CORRESPONSABLES 43



#### **TRAYECTORIA**

Félix Finkbeiner es un joven activista alemán con un objetivo muy claro: contribuir a salvar el planeta plantando millones de árboles. Con tan sólo nueve años, realizó un trabajo para su escuela sobre el cambio climático, basado en la labor de la Premio Nobel de la Paz, Wangari Maathai, quien plantó en 30 años 30 millones de árboles. El trabajo de Finkbeiner culminó en la creación de Plant for the Planet, organización gracias a la cual ya se han plantado más de 14.000 millones de árboles y a la que se han sumado figuras como Brad Pitt y el Príncipe de Gales.

#### Cuando tenía nueve años, desarrolló un plan para plantar un millón de árboles en Alemania. ¿Cómo nació esa preocupación por preservar el medio ambiente?

En ese entonces mi profesor me pidió hacer una presentación en clase sobre ese tipo de crisis y descubrí a una joven que hacía proyectos maravillosos y también descubrí la crisis del clima en general. Y ahí fue cuando surgió la idea de hacer esto.

En aquel momento, primero queríamos salvar al oso polar, pero después entendimos que esto no va sobre el oso polar, va sobre nosotros, sobre nuestra supervivencia y nuestro futuro.

## ¿Cómo se le explica a un niño la importancia de proteger el planeta?

Para nosotros el Plan for the Planet Academy es muy importante. Se trata de talleres de un día de duración en los que educamos a nuestros embajadores del clima que son niños y jóvenes que aprenden sobre la crisis climática, sobre problemas globales y sobre lo que ellos mismos pueden hacer para detenerlos.

Así, nos hemos dado cuenta de que los niños y los jóvenes en todo el mundo entienden que la crisis climática está amenazando nuestro futuro.

## Hace tres años fundó Plan for the Planet. ¿Cómo nació la organización y cuáles son sus objetivos?

El proyecto empezó en 2007, después de esa presentación en la escuela. Plantamos el primer árbol dos meses después y luego, a través de los medios, otras escuelas se enteraron de nuestro proyecto y empezaron a plantar árboles también. Y desde ahí y a través de Alemania, fue expandiéndose a otros países.

#### La organización alienta a los niños a plantar árboles y a tomar conciencia por el planeta, pero ¿qué hay de los adultos? A veces ellos son menos conscientes sobre la protección del medio ambiente. ¿Usted qué opina?

Si, supongo que en general esa es la razón por la que los niños y jóvenes son tan activos, porque se hace demasiado poco para resolver el problema. Tenemos retos globales frente a nosotros, pero en realidad no están siendo resueltos. Pero, claro que hay adultos que también están haciendo buenas cosas por nuestro futuro.

## En 2009 inició una campaña para dejar de hablar y comenzar a actuar. ¿Cómo ha evolucionado?

Se trata de una fotografía que ponemos frente a la gente y lo hemos hecho con gente famosa en todo el mundo. Lo hicimos aquí con el príncipe (de Gales), caminando. Después, cuando hicimos esa foto, estuvo en la portada de muchos periódicos aquí en España, así que eso nos ayudó a difundir el mensaje para convencer a la gente de que algo se tiene que hacer.

En muchos países, como también en Alemania y España, la gente no está entendiendo la importancia de este problema. La crisis financiera siempre está en el centro del debate y el reto real que enfrentamos ha sido totalmente olvidado.

### Si fuera presidente de una gran nación, ¿cómo combatiría el cambio climático?

Nos hemos preguntado a nosotros mismos esa cuestión muchas veces. Hemos tenido encuentros con niños y jóvenes de más de 100 países a los que preguntamos qué harían si fueran dirigentes de los gobiernos del mundo. Con sus respuestas hicimos un plan con tres puntos fundamentales. El primero es plantar árboles. La meta es plantar un trillón de árboles, porque ese es el espacio global que tenemos. Esos árboles absorberían un cuarto de las emisiones de  $\mathrm{CO}_2$  emitidas por los humanos globalmente y eso significaría 150 árboles por persona en el mundo. Este hecho resolvería un problema, pero sería como una burla al tiempo, nos daría un poco más de tiempo para alcanzar las emisiones cero.

El segundo punto es precisamente ese, llegar a las emisiones cero para 2050. Significa que para ese año no estará permitido quemar combustibles fósiles y lo mejor es que tenemos la tecnología necesaria para alcanzar las emisiones cero, sólo tenemos que implementarla. Además, en la reciente Cumbre de los G7, por primera vez, los dirigentes de Estado de países muy importantes acordaron que necesitamos dejar de quemar combustibles fósiles.

Finalmente, el tercer punto es que incluso si tenemos hasta 2050 para emitir una cantidad limitada de CO<sub>2</sub>, alrededor de 150 toneladas por persona al año, si alguien emite más de lo permitido, entonces tendrá que pagar a aquellos que emiten menos y con este sistema también luchamos contra la crisis de la pobreza. ©

"La crisis financiera siempre está en el centro del debate y el reto real que enfrentamos (la crisis climática) ha sido totalmente olvidado"